
 

 

 

 

 

 

 

 

 ふれあいを深めながら、互いに尊重し合う精神を養う  

校長 宮﨑 史隆 

 

新年度がスタートして１ヶ月、１年生は上級生に支えられながら学校生活に慣れてきました。特に６年生

が１年生のお世話をしっかりしてくれたことで、朝のスタートをスムーズに行うことができました。そのこ

とについて６年生に感想を聞いてみたところ、「自分たちが１年生の時に当時の６年生が大変優しくしてく

れた」、「１年生がなついてくれる」、「すがすがしい気持ちになる」など、嬉しい答えが返ってきました。 

 

「恩送り」という言葉があります。受けた恩を別の人に返していくということです。毎年４月に６年生が

１年生にお世話することは、まさに「恩送り」と言えます。子供たちには人を助けると自分も気持ちがよい

と思える体験をこれからもたくさん重ねてほしいと思います。 

 

さて、４月２８日（木）に北区立小中学校特別支援学級「新入生・転入生を迎える会」が区内２会場で実

施され、浮間小学校（児童３４名）は赤羽体育館で参加しました。この行事は３年前まで「合同運動会」と

して全校が集まり実施してきましたが、コロナウイルス感染症のため２年前は中止となり、昨年度は「新入

生・転入生を迎える会」と名称を変え５会場に分かれて開催しました。春の行事としては第６１回目となる

歴史のある行事です。新入生、転入生の友達を歓迎し、他校の友達や中学生との交流を深め、みんなで協力

してレクリエーションを行いました。 

 

浮間小学校は特別支援学級を設置していることから、通常学級の児童との交流学習を進めています。「ふ

れあいを深めながら、互いに尊重し合う精神を養う。」を目標に、特別支援学級の児童が、通常の学級の児

童と生活や学習の場を共にすることで、生活経験の場を広げ、社会性を養い、好ましい人間関係を育みます。

通常学級の児童も、多様な人々が共に生きる社会の実現を目指し、一人一人が多様性を尊重して、協働して

生活するための素地を育むことにつながります。実施する交流学習は次の通りです。 

(１)諸行事････運動会 宿泊行事 音楽会 社会科見学 連合行事（連合音楽会等） 

１年生を迎える会 ６年生を送る会  入学・卒業関連行事など 

(２)各学年の活動……学校探検１･２年、桜草芽分け５年、田植え４年、お別れドッジボール６年  

(３)クラブ活動････４，５，６年  (４)委員会活動････５，６年 

(５)教科学習交流････国語、算数、理科、社会、音楽、図工、体育、家庭、生活科、総合、外国語活動等 

(６)たてわり班活動････交流遊び UET（浮間エンジョイタイム） 

(７)全校朝会、児童集会････交流学級の列に整列し参加する。 

(８)２年生との交流会･･･・６組の児童が２年生を招待する形で交流会を行う。（遊び交流、藍染めなど）  

(９)１、２年生と仲良しタイム･･･・６組の児童が主体的に関わりながら、交流会をする。  
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16 月 全校朝会 特６　尿検査（予備）　

日 曜 朝 行　　　　　事 17 火 浮Ｔ ６年児童・生徒の学力向上を図るための調査

1 日 18 水 浮Ｔ
安全指導日　２．３年消防写生会　離任式（５校時） 19 木 浮Ｔ 眼科健診（全）　クラブ活動
１年４時間授業（１３：１５～下校） 20 金 さくらんぼ ４年水道キャラバン　ＱＵ実施期間終　ＰＴＡ実行委員会

3 火 憲法記念日 21 土 浮間中体育祭
4 水 みどりの日 22 日
5 木 こどもの日 23 月 全校朝会 たてわり班遊び　内科健診２年、６組　５年岩井前日健診（内科健診）

6 金 浮Ｔ 特５　保健指導日　個人面談⑥ 24 火 浮Ｔ ５年岩井移動教室始
7 土 25 水 浮Ｔ
8 日 26 木 浮Ｔ 歯科健診３、６年　５年岩井移動教室終

9 月 全校朝会 特５　個人面談⑦（終）　ＱＵ実施期間始　消防写生会（予備） 27 金 児童集会 ４年５時間授業　４年那須説明会１４：４５～

10 火 浮Ｔ お話会１～３年、６組 28 土
11 水 浮Ｔ 特５　内科健診３、４年 29 日
12 木 浮Ｔ 耳鼻科健診（全）　お話会１～３年、６組　委員会活動　PTA委員総会16：00～ 30 月 全校朝会 ６年租税教室
13 金 児童集会 尿検査１次　お話会１～３年、６組 31 火 浮Ｔ ５年児童・生徒の学力向上を図るための調査　尿検査２次

14 土 音楽朝会 三校合同避難訓練※公開無し 6 1 水 浮Ｔ 安全指導日　内科健診１、６年　体力テスト期間開始

15 日

５月の行事予定

毎週土曜日はＰＴＡ廃品回収日です

★今月の給食費引き落とし日は、９日（月）です。２ヶ月分（４・５月）の引き落としになります。

2 月 全校朝会

 

 

 

よろしくお願いします 

１・２年音楽 佐々木教子 

１年前の良き思い出がよみが

えり再びみなさんに会えたこと

をとても嬉しく思います。 

豊かな自然と笑顔の似合うみ

なさんは、私の宝物です。 

よろしくお願いします。 

事務主任 久保睦子 

 すぐ隣の西浮間小学校から異動

してきました。広くて緑いっぱいの

校庭で楽しそうにしている子供た

ちを見ると、元気がもらえます。充

実した学校生活の一端を担えたら

と思いますので、よろしくお願いい

たします。 

用務主事 東條賢一 

 滝野川紅葉中で 4 年、赤羽岩

淵中で 3 年、十条富士見中で 1

年、用務の仕事をしてきました

が、小学校は初めてですのでみ

なさんよろしくお願いいたしま

す。 

給食費引き落としについて 

 ５月９日（月）に第１回目の給食費引き落としがあります。４、５月分まとめての引き落としと

なりますので、引き落とし額に手数料１０円を合わせた金額を登録口座にご用意ください。 

 よろしくお願いします。 

《引き落とし額》 

１・２年生・・・９，１１２円 

３・４年生・・・９，５３８円 

５・６年生・・・９，９９８円 

 

５月の生活指導目標 ＜時間を大切にしましょう＞ 

 



1 年生を迎える会 

４月１１日(月)、さわやかな青空の下、１年生を迎える会が行われました。 

１年生は、６年生のお兄さん、お姉さんと手をつなぎ、花のアーチの中を元気よく入場しまし

た。会の中で、集会委員の児童が「浮間小学校クイズ」を行いました。浮間小学校の魅力が分か

るクイズで、全校児童で大いに盛り上がりました。 

そして、各学年からの１年生に向けてのメッセージが贈られました。2 年生からは、あさがお

の種のプレゼントが手渡されました。 

１年生からも元気いっぱいのお礼の言葉を伝え、校庭が温かい空気に包まれました。 

１年生を迎える会を行い、１年生はお兄さんお姉さんの優しさを感じ、また２～６年生も改め

て上級生としての気持ちをもつことができたようでした。 

 

 

 

 

 

 

たてわり班顔合わせ 

４月１８日（月）に、たてわり班顔合わせの会が行われました。 

たてわり班は、１年生～６年生が１つの班になって一緒に遊びます。一つの班の人数は７名～ 

１１名ほどです。各学年１・２名で班を作っています。 

 異学年で交流することによって、お互いのよさを認め合い、一人一人の新たなよさを発見するこ

とを目的に、月に一回、掃除と昼休みの時間に活動を行います。 

 今回の顔合わせの会では、初めてたてわり班で集まり、メンバーを確認し、挨拶をしました。 

 ６年生は、初めての司会進行でしたが、堂々と立派に会を進めることができました。班のみんな

が話しやすいように、下級生に優しく声をかける様子も見られました。 

１～５年生は、6 年生の話をよく聞き、楽しそうに今後の遊びを考えていました。どの班もニコ

ニコ笑顔の子が多く、これからのたてわり班活動が楽しみになりました。 

 

 

 

  



 

今までありがとうございました 

算数少人数 山本 英一 

浮間小には，５年間お世話になりました。主

に，２年から６年までの算数の授業を担当しま

した。自分のよいところが自分では分からなく

て、「自分はだめだ」とあきらめてしまう子供

たちが多く見られました。その子のよいところ

をもっとよくする方が、その子を伸ばすことに

なります。これから、自信をもって、何事にも

取り組んでいける子供たちに育ってくれるこ

とを願っています。 

４年２組 狩野 花桜理 

みなさんお元気ですか。浮間小学校で、３年間

お世話になりました。担任したクラスや学年の子

供たちはもちろんですが、保護者の方々、地域の

方々、教職員のみなさん、本当に多くの方と出会

うことができました。みなさんと過ごした時間が

何よりの宝物です。 

元気で素直な心優しい子であふれる浮間小学

校の子供たちが大好きです。本当にお世話になり

ました。 

５年２組 田澤 惠理子 

広い校庭、たくさんの草木、大勢の子供たち

に囲まれて過ごした 3 年間は、私の大切な宝物

になりました。毎日元気に楽しく授業をしたり

遊んだりすることができたのは、教職員の

方々、保護者の皆様、地域の皆様のおかげです。

今までお世話になりました。ありがとうござい

ました。 

図工専科 小川 怜奈 

浮間小学校では７年間お世話になりました。元

気いっぱいの子供たちとの図工の時間はエネル

ギッシュで、でもとても穏やかで、すごく楽しい

時間でした。絵を描いたり工作をしたりする活動

を通して、たくさんの成長を見せてくれた子供た

ちとの時間は大切な宝物です。 

長い間、本当にお世話になりました。ありがと

うございました。  

５くみ 森岡 亮子 

９年間、お世話になりました。学級担任をし

たり、特別支援学級の担任をしたり、と楽しい

９年間でした。浮間小学校の自然の中で、ウメ、

アンズ、ナツミカン、ビワ、ユズなど色々な果

実を観察したり、校庭で鬼ごっこをしたり、楽

しい思い出ばかりです。浮間小学校の子供たち

がこれからものびのびと育ってくれることを

願っています。 

特別支援教室専門員 宮本 和子 

ほっとルーム専門員として子供たちに関わり

５年が経ちました。毎日がとても楽しかったで

す。特に休み時間の校庭では電車の話、好きな食

べ物の話、恐竜、そろばんの話など聞かせてくれ

てありがとう。浮間っ子のみなさん、これからも

自分の得意を発見し、不得意があればそれと向き

合いながら成長していってください。これからも

応援しています。 

栄養士 戸塚 希美 
浮間小での出来事は新鮮なことばかりでした。子

供たちが給食を目の前にしてワクワクしている姿

や「美味しかった！」「また食べたい！」と言う声

は献立を考える上で、原動力になりました。浮間小

の美味しい給食を食べて、これから先も子供たちが

明るく元気に過ごせることを心から願っています。

一年間、ありがとうございました。 

 

養護教諭 牛尾 頼子 

浮間小学校には、非常勤養護教諭として３年間

お世話になりました。 

 広い校庭とたくさんの実のなる木やうきうき

池、うさ山等々、都内では珍しい自然いっぱいの

環境で元気に遊び、そして学ぶ子供たちに、たく

さんのパワーをもらった３年間でした。３年間あ

りがとうございました。 

西浮間小学校巡回指導教諭 石井 香 

１年間という短い期間でしたが、ほっとルー

ムで指導させていただきました。元気いっぱい

の子供たちからたくさんパワーをもらいなが

ら、楽しい日々を過ごすことができました。 

自分の良いところをどんどん見つけて、これか

ら活躍していくことを心より祈っています。あ

りがとうございました。 

 



 


